

Higuera la Real

Del 22 al 31 de marzo

Cofradía Sacramental

Santa Vera Cruz, Santísimo Cristo de la Humildad y María Santísima de los Dolores.

Desde el Altozano, número 23



MEDALLA INSIGNIA DE HERMANO

(en alpaca con cordón rojo y blanco)



Se ruega a los hermanos, llevar puesta la medalla insignia en todos los Cultos en Honor al Señor de la Humildad, no sólo durante la Novena, sino también, en Semana Santa (Septenario, Procesión, etc.).

Es condición indispensable para los nuevos hermanos, adquirir dicha medalla a la hora de solicitar la admisión en la Hermanad.

Sumario.

- 2.- Editorial.
- 3.- Con Vosotros, Queridos cofrades.
 - + Celso Morga Iruzubieta, Arzobispo de Mérida-Badajoz.
- 4.- Levantá de honor.
- 6.- Saluda del Mayordomo.

 Mariano Garrido Franco.
- 7.- Pregón.
- 8.- PROGRAMA DE ACTOS.
- 10.- Concierto homenaje al costalero.
- 11.- Con una «Síncopa» en el corazón.

 Juan Ramón Luna Carretero.
- 13.- Semana Santa, de ayer a hoy Domingo Luna Álvarez.
- 14.- Para el recuerdo.
- 15.- Semana Santa: Un mensaje, una celebaración. Pedro Fernández Amo.

Edita.- Hermandad Sacramental, Santa Vera Cruz, Santísimo Cristo de la Humildad y María Santísima de los Dolores.

Imprime.- Imprenta Graficolor Fregenal.

Portada.- José Luis Rodríguez Rasero.

La Hermandad Sacramental, Santa Vera Cruz, Santísimo Cristo de la Humildad y María Santísima de los Dolores editora de esta revista, no se identifica necesariamente con las opiniones, las ideas y los criterios expuestos por sus colaboradores, a quienes compete la exclusiva responsabilidad de ellos.

Editorial.

Llegada una vez más la Cuaresma, como otros años, traemos a este editorial la reflexión que S.S. El Papa nos acerca. Tiempo de conversión y de renovación, de cambio de mentalidad, de acercamiento al prójimo.

El Papa este año toma el relato de la liberación del pueblo de Israel de Egipto como punto de partida para su mensaje.

La cuaresma es un tiempo de libertad que nos invita a apartarnos de la vorágine cotidiana y a desatarnos de las ataduras que nuestra vida nos impone, para vivir en la libertad que supone creernos y ser hijos de Dios.

El ayuno, la oración y la limosna no son sino medios para desatarnos de las ataduras que nos impone la vida cotidiana. La oración nos anima a seguir peregrinando hacia la esperanza y la libertad. El ayuno nos ayuda a encontrarnos con el prójimo, a despojarnos de la indiferencia y el egoísmo, y la limosna nos invita a dar no lo que nos sobra, sino a compartir lo que tenemos con nuestros hermanos.

El Santo Padre nos anima a una autentica conversión durante la cuaresma, que nos lleve a un estado de esperanza en la certeza de que la Casa de Dios está abierta de par en par y que el Señor nos espera siempre con los brazos abiertos «pues es rico en misericordia».

Ojalá aprovechemos esta cuaresma que precede a nuestra Semana Mayor para seguir estas recomendaciones. Que no pase por nosotros como un tiempo litúrgico sin más y sin que produzca cambios en nosotros y los que nos rodean. Intentemos con la ayuda de Dios que este tiempo nos cambie, nos haga ser mejores, y no lo olvidemos.

SE RUEGA A LOS HERMANOS JÓVENES (NIÑOS Y NIÑAS) QUE PARTICIPEN EN LA PROCESIÓN VISTIENDO EL HÁBITO NAZARENO, PARA LO QUE SE RUEGA A LOS FAMILIARES QUE COLABOREN FACILITÁNDOLES LAS TÚNICAS Y ANIMÁNDOLOS A PARTICIPAR EN LA PROCESIÓN.

LOS NAZARENOS, CON SENTIDO PENITENCIAL, DAN REALCE A NUESTROS DESFILES PROCESIONALES Y RINDEN HOMENAJE A NUESTROS SAGRADOS TITULARES

Con vosotros,

queridos Cofrades. —

Testigos de la fe en la vida pública y sin miedo

Ofreciéndome unas páginas de este Boletín, me ayudáis a estar cerca de vosotros de un modo especial, precisamente cuando comienza el tiempo de vuestra preparación a la Semana Santa. Os lo agradezco muy cordialmente. Sabéis que no me considero ajeno a las Hermandades y Cofradías, sino muy interesado en vuestro desarrollo e integración en la vida de la Iglesia, como corresponde a vuestra identidad.

A vosotros, queridos cofrades, compete en grado muy señalado la responsabilidad de hacer brillar en esta sociedad, tendenciosamente laicista, la luz de los misterios del Señor cuya culminación tiene su momento álgido en la Pasión, Muerte y Resurrección de Jesucristo. El Hijo de Dios se hizo hombre para proclamar al mundo entero la Buena Noticia de la salvación universal.

El hombre, ciegamente inclinado sobre sí mismo, queda fácilmente sorprendido por cuanto descubre en la naturaleza y, a veces, desordenadamente orgulloso de lo que va construyendo a partir de ella con los recursos de su inteligencia. Pero muchos no acaban de percibir que tanto la naturaleza, como la inteligencia humana y sus propias habilidades constituyen un conjunto de regalos recibidos de Dios antes de que nosotros mismos fuéramos conscientes de la dignidad, grandeza y utilidad que tienen.

La admiración ante las cosas de la tierra y ante las propias capacidades, tientan al hombre para que se incline sobre sí mismo y vaya imbuyéndose de su aparente autosuficiencia. Sucumbiendo a esta engañosa tentación, el espíritu humano va perdiendo la conciencia y el aprecio de su dimensión más digna: la de su condición sobrenatural, la necesidad de trascenderse a sí mismo hasta llegar más allá de los velos que nos ocultan el Misterio.

La persona que se abandona a la inercia terrenal de inclinar su mirada sobre lo perecedero y de poner exclusivamente en ello sus complacencias, proyectos y esperanzas empobrece la realidad convirtiéndola en un mero espejo que no refleja otra cosa que la imagen de quien lo mira. Y ello hace caer al hombre en un vergonzoso narcisismo por el que termina creyendo que es el alma de todo, y que nada ni nadie fuera de él puede ser la fuente de sentido de cuanto existe y acontece. Por este camino se llega muy pronto a la necesidad de negar a Dios, o de reducir su espacio y su acción al de un simple demiurgo sometido a satisfacer «milagreramente» nuestras vanas aspiraciones ajenas a todo plan divino.

La consecuencia más lamentable de esta forma de pensar y de comportarse es que, como el hombre es criatura de Dios y ha sido enriquecido por Él, al apartarse de su Creador y Señor debilita su dinámica fundamental, recorta el alcance de sus verdaderos horizontes y empobrece su nivel humano. Así como el árbol separado de sus raíces termina

«Levantá de honor»





La Junta de Gobierno ha acordado que para este año 2024, la «Levantá» de Honor, del primer Paso de la primera procesión de la Semana Santa higuereña, corresponda a D. DOMINGO LUNA ÁLVAREZ, por su esfuerzo y dedicación a la hermandad durante tantos años y su trabajo en la organización de los desfiles procesionales. Este acto cumple su octava edición, habiendo sido distinguido en el año 2023 D. MANUEL RUIZ ROMERO.

-4-

secándose, el hombre separado de Dios priva a la sociedad del humanismo que la dignifica y ennoblece.

Desde la lógica de estas reflexiones se deduce que la sociedad presionada por un laicismo dominante, por un agnosticismo acrítico consigo mismo, o por un ateismo militante no puede construir un mundo en paz, una convivencia sin agresividad, sin guerras, sin terrorismo, sin marginación, sin vergonzantes diferencias y clasismos sociales y sin evasiones alienantes. Dios, Creador y Señor de todos y de todo es absolutamente necesario para todos y para que todos sean capaces de tratar la realidadcon el respeto y el acierto debidos. Por eso podemos afirmar que la fe en el Dios único y verdadero es la fuente del más exquisito humanismo y de la más acertada ecología.

No extrañe, por tanto, que después de lo que acabo de manifestar como conclusión de la misma dinámica del Evangelio, afirme ahora que los cristianos estamos llamados, sin excusa ni pretexto, a ser valientes e incansables pregoneros de la existencia, de la Verdad y de la acción de Dios, sin miedos ni ambigüedades.

Que nadie sucumba al engaño de que la fe y su vivencia pertenecen al ámbito de lo privado, de la simple interioridad del hombre. La fe, desde el interior del cada uno, modela todas las acciones individuales y sociales, íntimas y públicas; y está llamada a iluminar todos los ámbitos del orden temporal con la Verdad de Dios, que es objetiva, permanente y, por ello, la única e imprescindible referencia para el auténtico desarrollo de la persona y de la sociedad.

Queridos cofrades: guardando a todos el respeto legítimamente exigido por la convivencia pacífica en una sociedad libre y pluralista, no cejéis en el empeño de ofrecer a todos, con humilde sencillez, el mensaje del Evangelio y los ricos signos de la fe cristiana. Estos son los signos del más rico humanismo, y constituyen, al mismo tiempo, una llamada a la convivencia fraternal en la verdad, en la justicia, en el amor y en la paz. Convenceos de que este comportamiento no supone avasallamiento alguno, sino un acto de justicia y de la más elemental caridad según el precepto de Cristo: «Gratis lo recibisteis, dadlo gratis» (Mt. 10, 8). Y no tengáis miedo ni reparo porque, como nos enseñan los apóstoles: «Hay que obedecer a Dios antes que a los hombres» (Hch. 5, 30).

Sea, pues, vuestro lema: obrar con sentido cristiano y con rigor personal para dar un testimonio valiente en la familia y en la vida pública

> +Celso Morga Iruzubieta. Arzobispo de Mérida-Badajoz.

Saluda del Mayordomo. _

Estimados hermanos. Llegando ya una nueva Semana Santa, os traemos un número más de nuestra Revista «Desde el Altozano», con la fotografía de la portada de la Revista que tenéis en vuestras manos, y que es la misma que sirve para el cartel anunciador de la Semana Santa de nuestro pueblo.

La misma, simboliza y representa la tradición de nuestra Hermandad.

La túnica que viste el nazareno, la misma que vistieron nuestros mayores, que vestimos nosotros y que vestirán los que vendrán después de nosotros, es el símbolo de lo que la Semana Santa es para nosotros. Es nuestro hábito penitencial, el cual debemos vestir con respeto y veneración.

Enlazando con ello, nos gustaría haceros un llamamiento para que, todos los que podáis, participéis vistiendo la túnica en las estaciones de penitencia que celebra la Hermandad. Venimos observando en los últimos tiempos un descenso del número de nazarenos, frente al incremento, afortunadamente, de hermanos costaleros y la reciente inclusión de un grupo de hermanas que realiza la estación de penitencia el Jueves Santo vistiendo la tradicional mantilla, tras acudir a los Santos Oficios.

Es triste que algunos hermanos, disponiendo de túnica, no acompañen a nuestros titulares en las estaciones de penitencia. Por ello, hacemos un llamamiento para que todos los que podáis nos acompañéis de esta forma. La Hermandad dispone de algunas túnicas para ofrecerlas a algún hermano que la necesite, para lo que podéis contactar con algún miembro de la Junta Directiva. Igualmente, si hubiera hermanos interesados, se podría gestionar la adquisición de nuevas túnicas.

Por último, desearos una Feliz y Santa Semana Santa y animaros a que participéis con devoción en todos los cultos penitenciales. Paz y Bien.

El Mayordomo, Mariano Garrido Granco.

Desde el Altozano, nº 23. Higuera la Real, marzo de 2024.



SEMANA SANTA 2024 PROGRAMA DE ACTOS

15 de Marzo.

A las 19:45 h. Rezo del Via-Crucis.

A las 20:00 h. Sta. Misa.

A la 21:00 h. «Concierto homenaje al costalero» interpretación de marchas procesionales a cargo de la Asociación Musical Jerez de los Caballeros.

Del 16 al 22 de Marzo, Septenario a M. Stma. de los Dolores.

A las 20:00 h. Sta. Misa, y celebación del Septenario a cargo de nuestro párroco y director espiritual de la hermandad, **Don José Rodríguez** Fernández.

22 de Marzo, Viernes de Dolores.

A las 20:00 h. Sta. Misa.

A la 21:00 h. Pregón de Semana Santa. Pronunciará el pregón D. Jaime Alfonso Miranda que será presentado por Da. Tomasi Camacho Moro, pregonera del año anterior (2023). Finalizado el acto, tendrá lugar el Besamanos a la Virgen de la Dolores.

24 de Marzo, Domingo de Ramos.

A las 12:30 h. En la Plaza, *BENDICIÓN DE RAMOS Y PROCESION* hasta la parroquia. A continuación, Santa Misa. (**Nota**.- Si la climatología impide la bendición en el exterior, se realizará en la Parroquia.

A las 20:00 h. Sta. Misa, en la Parroquia.

25, 26 y 27 de Marzo, lunes, martes y miércoles Santo.

A las 20:00 h. Sta. Misa en la Parroquia.

28 de Marzo, Jueves Santo.

A las 19:00 h. en la Parroquia, Sta. Misa in Coena Domini. Traslado del Santísimo al Monumento. Finalizada la misa, comienzan los turnos de vela ante el *SANTÍSIMO*. (Seamos puntuales en la hora de nuestro turno).

A las 21:00 h. PROCESIÓN DE JESÚS NAZARENO Y MARÍA SANTÍSIMA DE LOS DOLORES. Itinerario; Salida de la Iglesia del Señor, Jesús de la Humildad, Plaza, Claros Jarillo, Socorro, Juan Hernández Castilla, Espíritu Santo, Sabio, Iglesia del Señor.

29 de Marzo, Viernes Santo.

A las 12:00 h. desde la Parroquia VIA CRUCIS hasta la Iglesia del Señor. Itinerario; Plaza, Verdeja, Gacía de Cardenas, Sabio, Iglesia del Señor.

A las 18:00 h. OFICIO DE LA PASIÓN DEL SEÑOR.

A las 20:30 h. PROCESIÓN DE JESÚS CRUCIFICADO Y MARÍA SANTÍSIMA DE LOS DOLORES. Itinerario; Salida de la Iglesia del Señor, Jesús de la Humildad, Plaza, Santa Catalina, Espíritu Santo, Sabio, Iglesia del Señor.

A las 24:00 h. PROCESIÓN DE LA SOLEDAD. **Itinerario**; Salida de la Iglesia del Señor, Jesús de la Humildad, Plaza, Verdeja, Santa María, Loreto, Espíritu Santo, Sabio, Iglesia del Señor.

30 de Marzo, Sábado Santo.

A las 20:00 h. PROCESIÓN DEL SANTO ENTIERRO. Itinerario; Salida de la Iglesia del Señor, Jesús de la Humildad, Plaza, Verdeja, Santa María, Loreto, Nueva, Llano, Socorro, Sabio, Iglesia del Señor.

A las 23:30 h. En la Parroquia Solemne Vigilia Pascual.

31 de Marzo, Domingo de Resurrección.

A las 13:00 h. En la Parroquia, MISA DE RESURECCIÓN.

Terminada la Misa, en la plaza SANTO ENCUENTRO DE JESÚS RESUCITADO Y LA STMA. VIRGEN.

1, 2 y 3 de Mayo, Pectividad de la Santa Cruz.

A las 21:00 h. En la Iglesia del Señor. Santa Misa y celebración de Tríduo con motivo de la festividad a la *SANTA CRUZ*.

2 de Junio, Pestividad del Corpus Christi.

A las 20:00 h. Santa Misa, en la Iglesia del Señor.

A las 20:30 h. Procesión del SANTÍSIMO. Itinerario; Salida de la Iglesia del Señor, Jesús de la Humildad, Plaza, Verdeja, Santa María, Loreto, Espíritu Santo, Juan Hernández Castilla, Socorro, Sabio, Iglesia del Señor.

CONCIERTO HOMENAJE AL COSTALERO

Viernes 15 de Marzo, a las 21:00 horas, en la Iglesia del Señor.



El viernes 15 de Marzo, a las 21:00 horas, en la Iglesia del Señor, al finalizar la Santa Misa, tendrá lugar el concierto de marchas procesionales que tradicionalmente denominados «Concierto homenaje al costalero».

Este año tendremos el honor de contar con la intervención de la Asociación Musical Jerez de los Caballeros.

NOTA SOBRE RECIBOS.

La junta directiva ruega encarecidamente a aquellos hermanos que tengan cuotas pendientes de pago que contacten con las tesoreras a fin de ponerse al corriente en el pago de las mismas. Las cuotas de los hermanos es la principal fuente de ingresos de la Hermandad. Asimismo, la Hermandad recomienda a todos los hermanos que no tengan domiciliado el pago de su cuota que lo hagan, indicando a las tesoreras un número de cuenta donde realizar dicha domiciliación.

Con una «Síncopa» en el corazón.

Como si fuera a contratiempo; «Síncopa», su definición: nota musical que comienza en la parte débil de un tiempo y termina en la parte fuerte de uno de los siguientes tiempos o pulsos, una de las formas de escritura de melodías musicales más habituales, ya sean regulares o irregulares, precedida de un silencio o no, al fin y al cabo, un sonido, una forma musical de romper el ritmo. Así estoy seguro que latirá mi corazón, a contratiempo, como una «síncopa», pues la Semana Santa de este año, será mi primera Semana Mayor sin estar al frente de mi querido grupo de la Banda de Música de Higuera la Real.

Por más que haya sido mi voluntad emprender una nueva etapa en mi vida, cuando tienes tan interiorizado un hábito y concretamente una forma tan arraigada de participar en nuestras procesiones locales, siempre con el vínculo del amor a la música cofrade de por medio.

Tras portar estandarte, tocar bombo y platillos, poner sones en la calle con mi trompeta y dirigir nuestra agrupación musical año tras año, pues lógicamente esta edición anual de la Semana de Pasión estará cargada de momentos con sentimientos encontrados.

En esta ocasión detrás de nuestra Madre María Santísima de los Dolores y detrás de Jesús Yaciente deseo disfrutar de una manera diferente, con emoción y escuchando los acordes interpretados por unos de los principales actores de estos días, nuestros músicos. Por tantos años remando juntos, deseo que vuestros sones cofrades deleiten nuevamente a nazarenos, penitentes, y resto de comitiva, así como a las personas que respetuosamente acompañen nuestras procesiones, pero sobre todo que sigan dando aliento a nuestros queridos hermanos costaleros, que sus melodías, sus repiques de caja y tambor, les ayuden a portar y mecer nuestras imágenes con grandeza y así siga contribuyendo su música en hacer una magnífica Semana Santa Higuereña.

Juan Ramón Luna Carretero.



NOTAS IMPORTANTES

LA HERMANDAD PONE A DISPOSICIÓN DE LAS PERSONAS QUE LO DESEEN, CRUCES DE MADERA PARA PROCESIONAR CON ELLAS CON SENTIDO PENITENCIAL, IGUALMENTE LA HERMANDAD FACILITARÁ A LOS PENITENTES QUE ASI LO SOLICITEN, LAS TÚNICAS NEGRAS. LOS INTERESADOS PUEDEN SOLICITARLAS AL HERMANO MAYOR.

LA HERMANDAD, RUEGA A LOS HERMANOS QUE POSEAN TÚNICAS, QUE PROCESIONEN CON ELLAS. EN CASO DE NO UTILIZARLAS, LA HERMANDAD LE AGRADECE QUE LAS CEDAN A QUIENES LAS SOLICITEN, O BIEN LAS PONGAN A DISPOSICIÓN DE LA HERMANDAD.

EL JUEVES SANTO Y VIERNES SANTO, VARIAS HERMANAS ASISTIRÁN A LOS OFICIOS Y A LA PROCESIÓN DE DICHO DÍA VISTIENDO MANTILLA. SE RUEGA A LAS INTERESADAS CONTACTEN CON MIEMBROS DE LA JUNTA DIRECTIVA PARA LA COORDINACIÓN.

Semana Santa, de ayer a hoy. —

Apenas sin poder evitarlo, subido en el vehículo de la nostalgia, quiero recordar aquellos días lejanos, de la Semana Santa de los años sesenta/ setenta, que se vivían con extrema sencillez, recordando que Jesús había muerto para que nosotros viviéramos.

Eran días de recogimiento, de penitencia y de silencio. Días dedicados a participar en los actos litúrgicos, en Iglesias repletas de fieles. Días, en los que acompañábamos con total devoción a Cristo Crucificado y a su Madre Dolorosa, en las procesiones, dedicados a recordar la Pasión y Muerte de Jesús.

Y también recuerdo, de aquellos inolvidables y Santos días, la existencia del ayuno y la abstinencia, del Miércoles de Ceniza y el Viernes de Dolores, y la alegría del Sábado de Gloria, con la Resurrección del Señor y el repique de campanas.

Han pasado los años, y el concepto de Semana Santa, a mi entender, ha cambiado. No digo yo que ahora no existan días de recogimiento, de oración y de penitencia. Sin embargo, ahora, generalmente la Semana Santa, se ha convertido en tiempo de esparcimiento, en tiempo que se dedica a salir a las carreteras, alejándose de la rutina diaria, buscando el sol de las playas, los restaurantes y los bares, para disfrutar de unas pequeñas vacaciones.

Uno piensa que no son necesariamente incompatibles los días de vacación y disfrute, con los de recogimiento y oración, que se puede intentar descubrir, allá donde vayamos: en la carretera, en el restaurante, en el bar, en la playa tomando el sol, paseando con la familia o acudiendo a cualquier manifestación religiosa, a ese Cristo y a esa Dolorosa, que siempre nos acompañan a cualquier lugar donde vayamos, con la seguridad de que los encontraremos siempre.

Con el Evangelio a la calle, deseo a todos que, junto con el Crucificado, nazca en nosotros el Jesús triunfante y glorioso que venga a iluminar nuestra vida.

Domingo Luna Álvarez.

Para el recuerdo.



Cofradia Sacramental, Santa Vera Cruz, Santo Cristo de la Humildad y María Santísima de los Dolores

Solemne Septenario en Honor de Ntra. Sra. de los Dolores y Semana Santa

31 de Marzo al 6 de Abril de 1.963

SEPTENARIO EN HONOR DE NOESTRA SEÑORA DE LOS DOLORES

DIA 31 DE MARZO

A las 8'30 tarde, darà comienzo el

SOLEMNE SEPTENARIO

en honor de la Stma. Virgen, ocupando la Sagrada Cátedra el Rvdo. P. MANUEL AGUDO MEDINA

DIA 5 DE ABRIL VIERNES DE DOLORES

A las 10 de la mañana,

Solemne Función Religiosa con panegírico

SEMANA SANTA

DIA 7

DOMINGO DE RAMOS

A las 11'30, en la Iglesia del Cristo,
BENDICIÓN DE RAMOS Y PROCESIÓN

hasta la Parroquia, en donde se celebrará la Santa Misa.

LUNES, MARTES Y MIERCOLES SANTO

CONFESIONES, desde las 6 tarde, en la Parroquia.

DIA 11

JUEVES SANTO

Santo Rosario y Via-Crucis

Ermita del Socorro, 8:30. Ermita de Loreto, 9:30. Parroquia, 11 de la mañana.

A continuación seguirán las Confesiones en la Parroquia A las 5'30 de la tarde, OFICIOS SOLEMNES con Comunión general. Se tendrá la Connemoración Liturgica del LAVATORIO. A continuación, TURNOS DE VELA AL SANTÍSIMO en el Monumento.

A las 9 de la noche. Solemne Hora Santa

A las 11, Procesión de Jesús Nazareno y María Santísima de los Dolores

Salida de la Iglesia del Cristo.—ITINERARIO: Cánovas del Castillo, Socorro, J. H. Castilla, Santa Catalina, Plaza, Jesús de la Humildad, para recogerse en la misma Iglesia.

DIA 12

VIERNES SANTO

A 9, de la mañana, Confesiones en la Parroquia. A las 12,

Solemne Via-Crucis y Sermón de Pasión A las 6 de la tarde. Función Litúrgica del día.

A las 9, Procesión de Jesús Crucificado

Salida de la Parroquia, hacia la Iglesia del Cristo, donde se unirá la Stma. Virgen. ITINERARIO: Cánovas del Castillo, Socorro, J. H. Castilla, Santa Catalina y Plaza, recogiéndose en la Parroquia.

A las 12, Procesión de la Soledad

Salida de la Parroquia. ITINERARIO: Santa Catalina, General Cárdena, Santa María, Loreto, Espíritu Santo y Cánovas del Castillo, para recogerse en la Iglesia del Cristo.

Se ruega a las mujeres que acompañen a la Stma. Virgen llevando velas.

Nota. El Viernes Santo es dia de ΛΥUNO Y ΛBS-TINENCIA para todos, aunque tengan la Santa Bula.

DIA 13

SABADO SANTO

Santo Rosario y Via-Crucis

Ermita del Socorro a las 9. Iglesia del Loreto, a las 10.

A continuación CONFESIONES en la Parroquia que proseguirán hasta las cinco de la tarde.

A las 8·30. Procesión del Santo Entierro Salida de la Iglesia del Cristo. ITINERARIO: Jesús de la Humildad, Plaza, Santa Catalina, J. H. Castilla, Socorro y Cánovas del Castillo, terminando en la Iglesia del Cristo.

Nota.—Se recomienda la asistencia de hombres solantemente a la procesión del Santo Entierro.

A las 11'30 de la noche,

Solemne Vigilia Pascual y Santa Misa

Se ruega a todas las personas lleven velas a esta Misa, para encenderlas en el Cirio Pascual. Nota.—Los que oigan esta Misa cumplen con el pre-

rota.—Los que organ esta misa cumpien con el precepto y no tienen que oir otra el domingo; los que comulguen en ella no podrán comulgar el domingo de Resurrección.

DIA 14 DOMINGO DE RESURRECCIÓN

A las 11 de la mañana, en la Parroquia, SOLEMNE MISA PASCUAL. A continuación,

PROCESIÓN DEL RESUCITADO

ITINERARIO: General Franco, A. Carande, Cánovas del Castillo, Socorro, Claros Jarillo y Plaza, terminando en la Parroquia.

CONFERENCIAS CUARESMALES PARA HOMBRES

Se celebrarán en la Iglesia del Cristo del 4 al 10 de Abril, a las 10 de la noche

Imp. «Angel Verde» Telefono 82-Fregenal

Semana Santa: Un mensaje, una celebración.

Un mensaje:

La Semana Santa es fracaso y fiesta. La entrada triunfal de Jesús en Jerusalén se convierte en pórtico de la Pasión y Muerte más duras e injustas de la historia. Jesús, el Hijo de Dios, obediente al Padre hasta el límite, y veraz hasta ser la Verdad misma, es condenado por blasfemo. La última reunión de Cristo con sus discípulos, amigos y confidentes, durante la tarde del Jueves Santo, fue escenario de los gestos inolvidables de amor de Jesús, y de la manifestación de la dureza del alma de Judas. Cristo, «habiendo amado a los suyos que estaban en el mundo, los amó hasta el extremo» (Jn 13, 1), les lavó los pies y les dio a comer su propio Cuerpo sacramentado. Judas, después de presenciar estas expresiones, decide abandonar la reunión con el Señor para dar cauce definitivo a su desamor hasta consumar la traición más destacada en la historia. La entrega máxima de Jesús, que da su vida en la Cruz por el perdón de nuestras propias torpezas y pecados, es vituperada por los que se burlaban del Crucificado porque había curado enfermos y resucitados muertos y no era capaz de liberarse del patíbulo mortal. Las palabras con que Jesús vencía toda oscuridad humana y sublimaba su trayectoria terrena diciendo «Padre, en tus manos encomiendo mi espíritu» fueron seguidas por la desbandada atemorizada de muchísimos seguidores. El cumplimiento del anuncio con que el Señor hablaba de su muerte y sepultura como trance previo a la Resurrección gloriosa, fue motivo de que muchos desconfiaran de ese final feliz.

No cabe duda, pues, de que la trayectoria aparente del Maestro, del Señor, del taumaturgo, del Hijo de Dios, del Mesías, reunió todas las características de un fracaso total a ojos humanos. Sin embargo, la realidad habla de un triunfo definitivo. El Hijo de Dios hecho hombre, que se encarnó en las entrañas de la Santísima Virgen María, que padeció bajo el poder de Poncio Pilato, fue crucificado, muerto y sepultado, al tercer día resucitó de entre los muertos y está sentado a la derecha del Padre; y de nuevo vendrá con gloria para juzgar a vivos y muertos y su reino no tendrá fin. El fracaso aparente, destruido por la Victoria real y definitiva, se convierte en motivo del gozo más positivo y profundo y duradero para los que creemos en Cristo Jesús. Ésa es la razón de que la Iglesia celebre, con dimensión

auténticamente sagrada y festiva, el curso de la Pasión, Muerte y Resurrección del Mesías, salvador del mundo. Este es el motivo de que la Semana Santa ocupa, desde el comienzo de la Iglesia, el centro del Año cristiano.

Una celebración:

El mundo se conmueve, las calles se transforman, el Misterio que nos trasciende se familiariza con la inmanencia de una sociedad abocada a lo inmediato. Un hombre nos manifiesta a Dios porque es, a la vez, el Hijo amado del Padre que ha tomado nuestra carne para hablarnos del cielo en nuestro propio lenguaje. Dios viene a redimirnos asumiendo nuestra humanidad de pecado hasta clavarla, vencida para siempre, en la misma Cruz donde se entregó por amor. La Resurrección rompe la cerca de un mundo reducido por el hombre, y ofrece al hombre la vida por la que su corazón, aun inconscientemente, ha suspirado siempre.

Dios ha devuelto al hombre su condición divina. El hombre ha podido reconocer el amor de Dios en la cercanía solidaria y doliente de Cristo, el hombre-Dios, el Salvador del mundo.

La Semana Santa es la Celebración del Misterio de Cristo: Dios hecho hombre para que el hombre pudiera alcanzar su plenitud en Dios.

La Semana Santa es la celebración del misterio del hombre: abocado al pecado por la concupiscencia y, a la vez, admirado ante el gesto infinito del amor divino; ese gesto de entrega por el que Jesús de Nazaret carga con nuestra miseria y cambia la suerte a la que nos sometió el pecado en promesa de la Vida que podemos alcanzar con su Gracia.

La Semana Santa recuerda a los creyentes nuestra grave contradicción: la persona y la sociedad empeñados en el egoísmo, y, a la vez, enternecidos ante la Pasión y muerte de quien ha optado por la Obediencia incondicional mediante la que se vuelca en favor nuestro con total generosidad y con el más ejemplar desprendimiento.

Vivamos la Semana Santa como la ocasión que Dios nos brinda gratuitamente para contemplar el Amor de Dios al hombre; como la oportunidad para reconocer nuestra filial vinculación con Dios Padre; y como la circunstancia propicia para aprender de Cristo, no sólo el camino hacia el amor, sino la razón de nuestra esperanza en la vida eterna: Dios cumple aquello que promete.

Pedro Pernández Amo. Delegado Episcopal para las Hermandades y Cofradías.

Al Cristo del Calvario.

En esta tarde, Cristo del Calvario, vine a rogarte por mi carne enferma; pero al verte, mis ojos van y vienen de tu cuerpo a mi cuerpo con vergüenza.

¿Cómo quejarme de mis pies cansados cuando veo los tuyos destrozados? ¿Cómo mostrarte mis manos vacías, cuando las tuyas están llenas de heridas?

¿Cómo explicarte a ti mi soledad, cuando en la Cruz alzado y sólo estás? ¿Cómo explicarte que no tengo amor, cuando tienes rasgado el corazón?

Ahora ya no me acuerdo de nada, huyeron de mí todas las dolencias. El ímpetu del ruego que traía se me ahoga en la boca pedigüeña.

Y sólo pido, no pedirte nada, estar aquí, junto a tu imagen muerta, ir aprendiendo que el dolor es sólo la llave santa de tu santa puerta.

Gabriela Mistral



Cofradía Sacramental Santa Vera Cruz, Santísimo Cristo de la Humildad y María Santísima de los Dolores.